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环保和安全 绝对的第一位
——访郑州辐照线缆有限公司总经理周建峰
“绿都”牌辐照交联电线是郑州辐照线缆有限公司推出的新
型高性能环保辐照交联电线，产品通过《国家电线电缆质量
监督检验中心》《河南省产品质量监督检查院》检验。作为
河南省住房和城乡建设厅绿色装修装饰材料及部品达标产
品中的唯一电线品牌，“绿都”电线在市场占有越来越多份
额，并深受消费者喜爱。那么，作为河南的自主品牌，产品
质量及经营策划等有哪些过人之处？4月28日，记者对该
公司总经理周建峰进行了专访。 晚报记者 唐善普 文/图

“环保和安全放在绝对的第
一位”

健谈的周建峰有着不同寻
常的与电缆打交道的历史：1986
年开始接触电线电缆，在郑州电
缆厂工作 20 多年。近 30 年的经
历，让他在电线及家装之间的思
考有充分的时间，并在国内家装
电线领域开创了一个先河——
将更安全环保性能更高的电线
用于家庭装修，“绿都”电线应运
而生。

“绿都辐照交联电线的特点
是：低烟、无卤（即无毒）、阻燃，使
用寿命长，符合当下家庭装修的
环保要求。一方面满足了都市生
活，绿色环保、打造绿色的都市生
活。另一方面品牌源自‘绿城’郑
州，于是‘绿都’便诞生了。”谈到
品牌的由来，周建峰说，响亮的、
能突出产品特征的名字非常重
要，更重要的是要把产品的安全
和环保放在第一位。

为什么这样认为？他的解释
是：因为电的问题直接关系到住
宅和人身的安全，随着社会的发
展、科学的进步，人们生活条件的
提高，对健康，安全，环保越来越
重视，辐照交联电线在家装及工
装中正在被广泛使用。

“好的产品是比较出来的”

言必提“绿色、节能、安全”，
绿都产品的真正特征有哪些让消

费者信赖的？
“家装的电线很重要，如果电

线不好，会存在很大的安全隐
患。”周建峰介绍，绿都环保电线
是利用辐照交联工艺，采用低烟
无卤阻燃材料生产的电线，它具
有环保、低烟、无毒、寿命长、阻燃
和耐高温的特点。PVC电线也叫
聚氯已烯电线，使用中会缓慢释
放致癌物增塑剂，也就是俗话说
的“健康杀手”。一旦发生意外火
灾，往往会产生有毒的氯化氢气
体及浓烟，这种有毒气体会使人
在数分钟内窒息。

据有关资料介绍，人在此浓
烟里，其裸视距离仅为 2 米左
右。浓烟的另一个特征是随热
气流传播异常迅速，速度可达
20m/min 以上。绿都环保电线在
火焰燃烧情况下产生极少烟雾，
释放的气体不含卤元素，无毒，
可视距离达到 60 米以上，大大
减少对人体的危害，给逃生争取
了时间。另外，绿都环保电线的
寿命可达 50 年以上，普通电线
为 10 年左右。

“扩大市场布局让更多人用上
好产品”

如今，绿都牌电线在河南已
是一个家喻户晓的产品。说起绿
都产品通过《国家电线电缆质量
监督检验中心》《河南省产品质量
监督检查院》检验，并作为河南省

住房和城乡建设厅绿色装修装饰
材料及部品达标产品中的唯一电
线品牌，“绿都”电线在市场中占
有越来越多的份额，深受消费者
喜爱。周建峰认为，这是坚持绿
色环保安全，努力服务消费者的
结果。

“为让更多的人用上这种产
品，把辐照交联电线推广到家装
领域，我们工作人员不厌其烦地
细心讲解，一遍遍做现场实验，
让消费者亲眼领略辐照电线的
产品优势。”周建峰告诉了记者
一件事：去年他到一家小区办
事，听说一家正装修的业主不
同意换用绿都电线。他便找来
公司工作人员，现场为业主做
绿都电线和业主家原先电线的
对比实验，当看到结果，业主当
即表示将另一套房的线路也换
成绿都电线。“那一刻我真的很
自豪”。

好的产品自己会说话。使
用 过 绿 都 电 线 的 用 户 口 碑 非
常好，对绿都品牌进行口碑传
播，绿都取得了每年稳步的销
量增长。

谈起未来的发展，周建峰表
示：“绿都”电线代表了当今电线
的发展趋势。要把“绿都”打造为
安全环保线路保障的领导品牌，
下一步将以直营为基础，以河南
向四周辐射，扩大市场布局，将产
品更多地打向省外市场，要让更
多的人用上好产品。


